

LUISA FERNANDA RUIZ  
lruiz@vanguardia.com

En el Congreso de la República ya se han realizado cuatro foros sobre el Proyecto de Inversión Social planteado por el Ministerio de Hacienda y socializado con las empresas, academias, centros de investigación, gremios y la sociedad civil en general. Hasta ahora todo 'pinta' ser más aprobable para que se presente de manera formal.

Para Juan Carlos Echeverry, economista y exministro de Hacienda, la nueva propuesta de reforma tributaria que se plantea es un documento realista. Quizás muy diferente al fallido proyecto de Ley de Sostenibilidad Solidaria.

"Según dicen con (la nueva tributaria) van a subir del 30% al 35% la tasa de tributación de las empresas. Eso es razonable, duro, difícil, pero las empresas ya aceptaron. También se modificará el ICA, que no sea un descuent-

to del impuesto de renta, eso también razonable. Yo creo que van a pasar una reforma muy sencilla, fácil de entender, de explicar y no sobre los hombros de las familias y clase media, que fue lo que

exacerbó al país", afirmó Echeverry.

El exministro cuenta con un doctorado en Economía en la Universidad de Nueva York, también fue expresidente de Ecopetrol, exdirector general del Departamen-

to Nacional de Planeación (DNP) y exdecano de Economía de la Universidad de los Andes. En 2019 publicó la novela 'En sitios más oscuros (Planeta 2019)'. Por su experiencia, se considera un "experto en manejo de crisis".

Entrevista con Juan Carlos Echeverry, exministro de Hacienda

# 'Hay una reforma realista, aprobable por el Congreso'

En entrevista con Vanguardia, el economista habló sobre la nueva tributaria que plantea el gobierno de Iván Duque Márquez y las problemáticas económicas y sociales que enfrenta el país a causa del paro nacional.

## PREGUNTAS Y RESPUESTAS

**En varias oportunidades ha manifestado que la fallida reforma tributaria no era oportuna. ¿Qué opinión tiene de la que se viene 'socializando'?**

Eso es necesario. Colombia tiene la tradición de decirse las cosas duras y de frente. Uno no puede decirse mentiras y menos con la contabilidad. Lo que Colombia tiene que decir a sus propias finanzas, a sus familias, a sus empresas y a toda la gente que nos presta plata es: 'Yo necesito plata dado las necesidades antes del COVID y dado el hueco que generó la pandemia, ahora los paros, necesito asegurar un poco más por parte de las empresas'. Según dicen se va a subir del 30% al 35% la tasa de tributación de las empresas. Eso es razonable, duro, difícil, pero las empresas ya aceptaron. También se modificará el ICA, que no sea un descuento del impuesto de renta, eso también razonable. Yo creo que van a pasar una reforma muy sencilla, fácil de entender, de explicar y no caerá sobre los hombros de las familias y clase media, que fue lo que exacerbó al país.

**¿Las finanzas del Estado están tan graves como para que el gobierno de Duque presente un nuevo intento de tributaria?**

Una señal es el hueco que se generó en la pandemia y adicionado a lo que ha pasado en la actividad económica y a estos paros, por ello es necesario que la gente sepa que el Gobierno tiene un problema, y cuando se tiene un problema es de todos porque el Gobierno no es ni rico ni pobre. El Gobierno lo único en lo que tiene capacidad es de cobrar los impuestos, entonces si hay un hueco, tenemos que pagar impuestos.

**El Gobierno dice que la nueva tributaria no gravará a la clase media, ni pondrá IVA a los productos y servicios, en cambio sí pondrá tarifas a las personas más ricas y empresas. ¿Lo ve como una buena alternativa para recaudar el dinero necesario para las finanzas del Estado?**



Suministrada / VANGUARDIA

Juan Carlos Echeverry lideró proyectos como Familias, Jóvenes y Empleo en Acción, así como el Sistema General de Regalías, entre otros.

Sí, lo he defendido en muchas oportunidades. Me parece que en cada momento del tiempo uno debe pasar la reforma aprobable, no una reforma teórica que se les ocurren a unos economistas en unos Power Point, sin unas hojas de Excel. Esta es una reforma realista, que es aprobable por el Congreso. Creo que sí es el tipo de tributaria que se debe pasar ahora.

**Ya ha pasado más de un mes del paro y aún hay incertidumbre de los arreglos, las empresas vuelven a afectarse, el comercio minorista, restaurantes y demás. ¿Cómo va a afectar a la economía en general?**

Es muy duro. La gente que convocó al paro debe darse cuenta que ni tan tan, ni muy muy. Esto llegó a una ironía, hicieron el paro porque algunos ali-

mentos iban a subir 19% y ahora han subido 50, 60 y hasta 100 por ciento. Convocaron el paro porque se necesitaba más empleo para los jóvenes y ahora se están destruyendo a las microempresas y empresas grandes que están perdiendo clientes que es donde se emplean los jóvenes. Tienen que parar el contrasentido que es donde los jóvenes quieren más economía y destruyen la que los puede emplear.

**¿Cómo el país puede enfrentar esta nueva crisis que ha afectado a muchos sectores?**

No es una sola crisis, hay como cinco crisis interpuestas, una política, económica, social, de abastecimiento, policial y de salud. Entonces cada crisis tiene que ser enfrentada con herramientas distintas, cada crisis necesita iniciativas específicas que nos permita solucionarlas, no hay ninguna bala de plata que solucione todas. La madre de todas las crisis es una de liderazgo que es política y esto se soluciona hablando, sacando a la gente de la calle y sentándola en la mesa de negociación, hablando con el Congreso, con las fuerzas políticas activas del país y eso le corresponde al Gobierno.

**¿La reactivación económica que se está haciendo en todas las ciudades es oportuna en pleno pico de contagio de pandemia?**

Sí, se ha demostrado que lo que afecta en la pandemia son las grandes aglomeraciones y las fiestas familiares, no que la gente vaya a comprar o trabajar, con cuidados de bioseguridad se puede lograr. En lo que la gente se tiene que cuidar es de estar en grandes aglomeraciones, estadios y termine en el hospital.

**¿Pero se están permitiendo los eventos públicos?**

Con medidas de bioseguridad y distanciamiento, hay muchos estadios en el mundo que se están abriendo, pero debe existir el distanciamiento entre personas.

## La industria del cuero, calzado y marroquinería le apuesta a la reactivación

REDACCIÓN ECONOMÍA  
lruiz@vanguardia.com

Más de 200 expositores de la industria del cuero, calzado y marroquinería le apostarán a la reactivación del sector en la feria internacional Footwear and Leather Show (IFLS + EICI). En el evento se esperan más de 4.000 compradores nacionales e internacionales.



Archivo / VANGUARDIA

La Feria Internacional Footwear and Leather Show se realizará del 3 al 6 de agosto de 2021 en Corferias de Bogotá.

El evento, organizado por la Asociación Colombiana de Industriales del Calzado, el Cuero y sus Manufacturas (Acicam), reúne en las dos ferias a proveedores de producto terminado como calzado, marroquinería y otras manufacturas y de insumos para este sector.

Se tiene ya confirmada la presencia de expositores de

**200** expositores de la industria del cuero, calzado y marroquinería estarán en la feria.

diferentes ciudades como Bogotá, Medellín, Cali, Bucaramanga, Cúcuta, entre otras, quienes ven en la feria una buena oportunidad para la reactivación del sector.

"Queremos confirmarles a todos los sectores de la industria del cuero, calzado y marroquinería que la feria se realizará de manera presencial en las fechas indicadas. La decisión del cambio de la fecha obedece a razones de orden sanitario y ambiente social, para permitir que todos los participantes puedan asistir al evento sin inconvenientes generados por la situación", afirma Jorge Andrés Zuluaga, presidente de la Junta Directiva Nacional de Acicam.

El evento se realizará del 3 al 6 de agosto de 2021, en las instalaciones de Corferias de Bogotá.

## "El Gobierno debe dar ejemplo y la austeridad debe ser un compromiso"

LA REPÚBLICA  
Bogotá

En medio de la discusión sobre el nuevo articulado de la reforma tributaria, el ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, aseguró en una entrevista con La República que en la nueva propuesta no se incluirán impuestos que afecten a la clase media ni se tocará el IVA ni las pensiones.

Además, dijo que se buscará un ahorro de \$1,8 billones en el gasto público y un recaudo de \$2,7 billones a través de la lucha contra la evasión y la elusión, de la mano de la Dian.

El nuevo jefe de la cartera de Hacienda agregó que el Gobierno no puede ser indiferente a la realidad de la juventud, "que ha tenido sueños aplazados por mucho tiempo, por ejemplo, en el ingreso al mercado laboral".

Explicó que un segundo elemento es que no se puede afectar a las personas de la clase media y dentro de



Archivo / VANGUARDIA

El nuevo ministro de Hacienda del Gobierno Duque, José Manuel Restrepo.

esos puntos de encuentro está que "no se puede tocar el IVA, no se puede tocar a los pensionados".

Explicó que tampoco se puede ampliar la base de personas naturales en el impuesto de renta.

Se trata de algunos de los puntos que más rechazo generaron de la propuesta de reforma impulsada por su predecesor, Alberto Carrasquilla, y que fueron el detonante para iniciar el paro.

Según Restrepo, para lograr la meta de recaudo, es necesario que haya austeridad en el gasto público y este "tiene que ser un compromiso".

Por eso, "por lo menos 20% de lo que recaudamos tiene que ser por la vía de la austeridad en el gasto".

También dijo que un compromiso es la batalla contra la evasión y lograr que "otro 20% de lo que necesitamos venga de esta lucha".

## BREVES

### Nueva fusión

Luego de contar con la aprobación de la Superintendencia de Industria y Comercio, iFood y Domicilios.com se fusionan en una sola compañía. La migración se completará a partir del 23 de junio como iFood.

### La preferida

Por noveno año Coca-Cola sigue siendo la marca más elegida del mundo, según un estudio de Brand Footprint de Kantar. Esto significa 6.500 millones de veces a nivel mundial durante el año, un 4% más que un año atrás, hablando de los artículos que se compran para consumir en el hogar.

### Levantar bloqueos

En una carta al presidente Iván Duque, los empresarios, representados por el Consejo Gremial Nacional, le manifestaron su respaldo a la decisión de levantar de forma inmediata los bloqueos que se presentan en diferentes regiones del país. Así mismo, expresaron su acuerdo con que se utilicen los instrumentos jurídicos con que cuenta el Estado para garantizar el orden público y los derechos fundamentales de todos los colombianos.

### Arreglo Gold

Gran Colombia Gold Corp. anunció la culminación de su adquisición de todas las acciones ordinarias emitidas y en circulación de Gold X Mining Corp. que no son propiedad de Gran Colombia Gold a través de un plan de arreglo estatutario (el "Arreglo") de conformidad con la Ley de Corporaciones de Negocios (British Columbia). Como resultado del Arreglo, Gold X se convirtió en una subsidiaria directa 100% propiedad de Gran Colombia Gold.

